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Para mí es un acto no ya desgraciado, sino que es un acto 
lamentable. En estos momentos pospandémicos estamos 
también asistiendo a un problema infanto-juvenil grave de 
salud mental. Estamos observando un incremento de la 
depresión, de la irritabilidad, de trastornos conductuales en 
la gente joven, incluso en ideas de suicidio y en suicidios.

Esto es un movimiento internacional en países desarrollados, 
pero concretamente en España lo estamos cuantificando y 
es extraordinariamente alto. Hasta tal punto que no hemos 
conseguido una reducción del número de suicidios, a pesar 
de las advertencias de la OMS y de poner bastantes medios, 
fundamentalmente estratégicos en salud mental, enfocados 
al suicidio. Como saben ustedes, hay un teléfono asistencial 
de veinticuatro, los 365 días, que es el 024, que asiste indivi-
dualmente y pone en marcha los recursos necesarios.

Para nosotros, la salud mental es un asunto clave; por lo 
tanto, y de hecho, esta conselleria ha hecho una serie de 
inversiones desde 2019, incrementando recursos huma-
nos. En el año 2022 creamos 257 plazas, 107 para psicólo-
gos clínicos, 42 psiquiatras, 43 enfermeras de salud mental, 
32 trabajadores sociales, 22 terapeutas ocupacionales y 
resto de TCAE. Y es muy importante porque nosotros lo que 
hemos pretendido es incrementar fundamentalmente psicó-
logos y también terapeutas ocupacionales y trabajadores 
sociales para visibilizar y dar alternativas a este tratamiento 
transversal que necesitan muchísimos de los pacientes que 
acuden a nuestra consulta y evitar la medicalización.

En este sentido, se han creado unidades de salud mental 
muy reforzadas con este incremento de las plantillas. Los 
48 psicólogos clínicos están apoyando a Atención Primaria 
y están repartidos en función de las ratios por todos los 
departamentos y, además, están colaborando, estos equipos 
comunitarios de las unidades de salud mental, con recur-
sos sociosanitarios de la Conselleria de Igualdad y Políticas 
Inclusivas. Entre ellos, los puntos de rehabilitación y residen-
cias, con residencias tuteladas y también el servicio de aten-
ción y seguimiento para las personas de salud mental.

Pero lo más importante es que, siguiendo además los conse-
jos de una convención ciudadana del año 2022, se va a 
poner un plan de salud mental 2023-2026 que va a intentar 
potenciar, fundamentalmente, el hecho de que no existan 
casos como el que usted me ha comentado, potenciando el 
tratamiento de la patología infanto-juvenil con hospitales de 
día infanto-juvenil, con equipos de intervención comunitaria, 
con centros de hospitales de día infanto-juvenil y hospitales 
de día infanto-juveniles. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Ara ens queden dos preguntes, que no són de sanitat, i 
després passarem a votació.

La següent pregunta, la 1.763, que formula l’il·lustre diputat 
José María Llanos, a la consellera d’Innovació, Universitat, 
Ciència i Societat Digital .

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera, durante los pasados días 26 a 31 de octu-
bre se ha celebrado en la ciudad de València la décima 
edición de la Plaça del Llibre. Este evento está organizado 
por una serie de entidades, entre ellas Escola Valenciana, 
Acció Cultural del País Valencià, y cuenta con el apoyo de 
diversas instituciones.

Por ello, desde el Grupo Parlamentario Vox, formulamos la 
siguiente pregunta: ¿avala el Consell la participación de la 
Universidad de València en este evento?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà la consellera.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Buenos días, señor Llanos.

Buenos días, señorías .

La Ley 6/2001, de 21 de diciembre, de universidades, 
establece que las universidades están dotadas de perso-
nalidad jurídica y desarrollan sus funciones en régi-
men de autonomía. Una autonomía que goza de recono-
cimiento en el artículo 27 de la Constitución española. 
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Escoltarem la concreció, amb més detall, de la pregunta 
que s’ha formulat. Té la paraula l’il·lustre diputat José María 
Llanos.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señor presidente .

Buenos días, señorías .

En primer lugar, desde mi grupo parlamentario Vox, quere-
mos dar nuestro más sincero pésame a la familia del sacris-
tán asesinado en Algeciras, Diego Valencia, y nuestra más 
rotunda condena al atentado islamista, que representa una 
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forma de entender la vida, por algunos, que choca fron-
talmente contra nuestra civilización occidental. Nuestras 
oraciones por su alma y por la curación del padre Antonio 
Rodríguez y los demás heridos. (Aplaudiments)

Señora consellera, ¿qué están haciendo ustedes con nues-
tra cultura valenciana, con nuestra educación valenciana, 
con nuestra lengua valenciana? Ustedes nos están echando 
a los valencianos a los pies del separatismo catalán invasor y 
parásito. Usted forma parte de un gobierno que está destro-
zando nuestra singularidad, cultura e idiosincrasia como 
valencianos, entregándonos como súbditos de un afán impe-
rialista de los separatistas catalanes, que pretenden además 
la destrucción de la unidad nacional y la quiebra de nuestras 
instituciones. Y ahora lo supedita a una entendida, supuesta, 
autonomía universitaria que nada tiene que ver con su 
responsabilidad. Porque usted lo consiente, participa en ello 
y lo fomenta.

Esto es muy grave, pero siendo usted del PSOE, aún da más 
que pensar, porque creo que echarnos al pie de los caballos 
del separatismo no es por su parte ni siquiera apoyar una 
falsa unidad de la lengua, como se han inventado algunos 
de sus socios. Lo que me parece es que a usted, y a algunos 
otros de los suyos, lo único que les importa es instrumenta-
lizar a esos fanáticos de la franja mediterránea para resque-
brajar España.

Porque, si no es así, no se entiende en absoluto lo que 
están haciendo. Me parece muy bien que usted, en lugar de 
contestar a mis preguntas e interpelaciones –oiga, está en 
su derecho–, me recomiende algunas lecturas, siempre es 
bueno. Yo se lo agradezco, y también se lo podría aconsejar, 
pero no me atrevo a suponer carencias culturales de nadie, 
como hace usted ante la falta de argumentos.

Y lo que le digo también se lo podría decir a veces con un 
tono más suave, pero a ustedes les da igual, porque, lo 
digamos como lo digamos, tienen unos mantras que han 
de sacar a pasear cada vez que les incomodan nuestras 
intervenciones .

Pero aquí, señora consellera, lo que importa es que yo soy 
representante electo de los valencianos –por cierto, usted 
no–, y mi obligación y mi compromiso es decirle lo que le 
digo, que está vendiendo nuestra región valenciana y toda 
nuestra historia y cultura al separatismo. Eso es lo que está 
haciendo usted y todo su gobierno.

En las escuelas se les impone a los niños la obligación de 
realizar encuestas sectarias y politizadas. Niños de doce 
años: «¿Cómo crees que hablarás a tus hijos en el futuro? 
¿Creen que el valenciano, el balear y el catalán son la 
misma lengua?» Datos personales de su familia. «¿Cómo te 
consideras políticamente?» Vergonzoso e ilegal.

En Valencia se celebra la décima edición de la Plaça del 
Llibre, denominado el mayor escaparate de la literatura en 
valenciano, con representación de autores y editoriales de 
todo el ámbito lingüístico. Tendríamos que suponer que 
será el ámbito valenciano, claro, porque en Cataluña y en 
Baleares no se habla valenciano. Pero está organizado con 
dinero de los valencianos, por supuesto, por entidades sepa-
ratistas, catalanistas y antivalencianistas. Salvo el caso del 
hermano del señor Puig, claro, que cuando le convenía decía 

que había unas ayudas para el valenciano y otras ayudas 
para el catalán . (Aplaudiments)

Y aquí tenemos la associació de escritores en lengua cata-
lana, Escola Valenciana con su «reconstrucció dels països cata-
lans» y Acció Cultural del País Valencià, entre otras, nada 
menos, con millones de euros del bolsillo de los valencianos . 
O incluso la Diputación de Valencia, que remite a un recurso 
para consultas lingüísticas, agárrense, Optimot, y que perte-
nece a la Generalitat de Catalunya.

Pero ¿es que se creen ustedes que somos las provincias 
cuarta, quinta y sexta del imperio separatista catalán? Pues 
ni lo somos ni lo seremos nunca. Y para eso ustedes tienen 
que irse y muy pronto, y cuanto más cerca, a la oposición.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Té la paraula l’honorable consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital, Josefina Bueno, per a donar 
resposta a la qüestió que acabem d’escoltar.

Quan vullga, senyoria.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Llanos, en seis meses que estoy al frente de esta 
conselleria, usted me ha interpelado en dos ocasiones sobre 
cuestiones relacionadas con las universidades públicas y los 
derechos lingüísticos. Nada más.

Y hoy me pregunta sobre la participación de la Universitat 
de València en la décima edición de la Plaça del Llibre. Y 
como universitario que es, usted no me ha preguntado en 
ningún momento ni por la rebaja de tasas universitarias, ni 
por lo que invertimos en universidades, en ciencia; ni por las 
modalidades de becas; ni por, por ejemplo, los protocolos de 
agresión sexual. No sé si le preocupa si nuestras estudiantes 
están protegidas y tienen sus derechos garantizados ante un 
posible acoso sexual. Me temo que ese tema no le interesa.

Pero es que me llego a preguntar si le interesan nuestras 
universidades públicas. Si en algún momento, siendo usted 
profesor, funcionario de una universidad pública, de la mejor 
universidad que tenemos en esta Comunitat Valenciana, si le 
preocupa algún aspecto de las universidades.

Porque realmente lo que yo oigo aquí, realmente, no sé lo 
que me pregunta. Porque me ha soltado una soflama, atribu-
yéndome unas características que, no sé, que desconozco de 
dónde usted las saca. Y le comento esto porque me resulta 
tremendamente curioso que tenga usted ese afán de criticar 
el idioma, la lengua que se habla en nuestras universidades.

Efectivamente, yo le he contestado en la primera inter-
vención que, efectivamente, las universidades valencianas 
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tienen como instrumentos los recogidos en la legislación 
básica del estado . Y entre ellos están los de la creación, 
transmisión y difusión de la cultura y de los conocimien-
tos científicos, humanísticos, técnicos y profesionales, así 
como la promoción del deporte universitario . Usted conoce 
perfectamente qué es una universidad pública y sabe 
perfectamente qué es la autonomía.

Pero, además, usted me pregunta si conozco la participa-
ción de una universidad pública en un evento cultural, en un 
evento cultural como es la décima edición del libro. Y no sé 
si ustedes han visto el programa de esta edición, no sé si el 
resto de diputados conocen este programa. Es un programa 
estrictamente de difusión cultural, en el que participan dife-
rentes organismos .

En concreto, la participación de la Universitat de València 
se reduce a dos actos . Un acto donde se proponen, donde 
se ofrecen las propuestas de las publicaciones de la univer-
sidad . Y, en otro acto, en una conversa sobre la escritora 
Emily Dickinson, en colaboración con el institut Alfons El 
Magnànim.

Miren, yo ya no sé qué contestarle. Y no sé qué contes-
tarle porque ustedes no escuchan. No, ustedes no escu-
chan. Ustedes están empeñados en hablar solamente para 
un colectivo muy determinado, aquel que no entiende de la 
diversidad y riqueza lingüística de nuestro patrimonio cultu-
ral. Sí, la cultura es diversa, es rica y lingüísticamente, afortu-
nadamente, nos ampara la ley.

Por lo tanto, yo solamente le puedo decir que ustedes no 
respetan nuestra autonomía ni la reconocen . Y cada día me 
pregunto qué hace usted sentado en un parlamento auto-
nómico, cuando no respeta nuestra autonomía ni respeta 
nuestra diversidad ni riqueza lingüística. (Aplaudiments) 
Sinceramente, me cuesta entenderlo. Me cuesta muchísimo. 
No solo no respetan nuestra autonomía, no respetan nues-
tra diversidad cultural y lingüística.

Y sí, le recomiendo que siga ahondando e investigando, 
porque el valenciano forma parte de nuestras lenguas romá-
nicas. ¿Y sabe lo que son las lenguas románicas? La gran 
riqueza lingüística de los pueblos del Mediterráneo. La 
gran riqueza lingüística de los pueblos del Mediterráneo. Y 
dentro de esas lenguas románicas está el valenciano y está 
el catalán. Y gracias a esa riqueza lingüística gozamos de las 
mejores literaturas mediterráneas: la italiana, la francesa, 
la catalana, por supuesto. Por supuesto. Porque no puedo 
compartir con usted esa tabula rasa que ustedes quieren 
hacer con nuestra riqueza y diversidad lingüística.

Y finalmente ustedes tampoco respetan la democracia, 
porque la democracia es eso: vivir en pluralidad y en diver-
sidad. Y una cosa muy clara, me cuesta muchísimo, a pesar 
de que usted sea un representante de la ciudadanía, que, 
con la que está cayendo, solamente le preocupe y solo me 
dirija como preguntas sobre en qué lengua hablamos o cómo 
participa una universidad pública…

El senyor president:

Moltes gràcies…

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

…en un evento de difusión cultural y lingüística.

Miren, ustedes no han venido a la política a gestionar la vida 
de las personas y a mejorarla; ustedes han venido a dinami-
tar la convivencia . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Escoltarem l’última pregunta d’este punt de l’ordre del dia, 
que formula l’il·lustre diputat Fernando Pastor, a l’honorable 
consellera de participació i transparència. Té la paraula l’il-
lustre diputat Fernando Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

Moltes gràcies, president.

Honorable consellera, yo creo que no debería ser necesa-
rio preguntar en sede parlamentaria a la consellera de trans-
parencia saber exactamente qué medidas se están tomando 
frente a las continuas informaciones o noticias que todos 
estamos conociendo sobre la presunta financiación irregular 
del Partido Socialista, y que afecta ya directamente al presi-
dente Puig, pero créanme que se hace necesario porque 
nadie conoce qué medidas está usted adoptando.

Yo creo, señora consellera, con toda la sinceridad del mundo, 
que la transparencia que usted, en muchísimas ocasio-
nes exigió a los demás, en estos momentos le exige a usted 
que dé la cara y que, como no puede ser de otra manera, dé 
explicaciones .

Yo creo que el presidente Puig no puede seguir escondido. 
Si lo hace, seguirá confirmando que el Consell o que el presi-
dente Puig tiene un grave problema. Pero si usted, de alguna 
manera, sigue su estela, y sigue también en silencio y sigue 
también escondiéndose, confirmará y corroborará que el 
Consell, no solo el presidente Puig, también tiene un grave 
problema .

Y, por lo tanto, nosotros le hacemos una pregunta muy 
concreta y esperamos una respuesta muy concreta de 
usted. Y es bien sencilla: como responsable en materia de 
transparencia y buen gobierno, ¿qué medidas está adop-
tando frente a las continuas noticias, publicaciones y 
sumarios que todos conocemos ya y que afectan de pleno 
a la financiación irregular del PSPV-PSOE y al presidente 
Puig?

Muchas gracias, president . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.


